# FILOSOFÍA NIVEL SUPERIOR PRUEBA 2

Lunes 6 de noviembre del 2000 (mañana)

2 horas

#### INSTRUCCIONES PARA LOS ALUMNOS

- No abra esta prueba hasta que se lo autoricen.
- Sección A: Redacte un comentario filosófico sobre el texto.
- Sección B: Conteste una pregunta.

880-065 4 páginas

#### SECCIÓN A

Lea atentamente el siguiente texto. Luego redacte, con sus propias palabras, un comentario en el que usted:

- identifique la idea principal del texto
- explique el argumento e identifique sus presuposiciones explícitamente
- discuta los puntos fuertes y los débiles explicando algunas de las implicaciones del pasaje
- proponga, si es posible, líneas de razonamiento alternativas
- llegue a una conclusión sobre la cuestión principal.

El hombre ha de proponerse cosas asequibles y al alcance de su voluntad, para encontrar la alegría cotidiana del natural existir. Cada mañana, al levantarse, dibuja las intenciones que desea llevar a cabo y experimenta natural alegría por la realización efectiva de ellas. También unas tareas simples a ejecutar, como ordenar una biblioteca, escribir un artículo, citarse con un amigo, ver una buena obra de teatro constituyen pasajeras alegrías que nacen de la firmeza de los actos realizados. No por ello nos limitamos a los fines inmediatos de la vida cotidiana. Necesitamos cumplir proyectos más íntimos como la ternura recíproca, el amor compartido cuyo logro es más complejo.

Carlos Gurméndez, Sentimientos básicos de la vida humana, 1994

#### SECCIÓN B

### Conteste una pregunta.

#### 1. Platón: La República, Libros V-VII

Explique y comente la opinión de Platón sobre la importancia del desarrollo de la moral para los líderes políticos.

#### 2. Santo Tomás de Aquino: Suma de teología

Explique y comente la opinión de Santo Tomás de Aquino de que el alma está en cada parte del cuerpo.

### 3. Descartes: Meditaciones / Discurso, Cuarta parte

Explique y comente por qué la duda cartesiana se llama metódica y no escéptica.

#### 4. Locke: Segundo tratado del gobierno civil

Explique y comente la afirmación de Locke de que los hombres ponen en manos del estado la libertad que disfrutan en el estado natural para garantizar su libertad en la sociedad.

#### 5. Rousseau: Discurso sobre el origen de la desigualdad entre los hombres

Explique y comente la opinión de Rousseau sobre las ventajas y desventajas presentadas por la razón.

#### 6. Kant: Fundamento de la metafísica de la moral

Explique y comente por qué, según Kant, el imperativo categórico debería ser universalmente válido.

#### 7. Nietzsche: Genealogía de la moral

Explique y comente la opinión de Nietzsche sobre el comunismo.

#### 8. Marx: La ideología alemana / Tesis sobre Feuerbach

Explique y comente la concepción materialista de la historia de Marx y sus implicaciones.

#### 9. James: Pragmatismo

Explique y comente la comparación que hace James de la visión pragmatista y la racionalista de la verdad y la realidad, y cómo defiende que la visión pragmatista es "humanista".

880-065 Véase al dorso

#### 10. Russell: Problemas de la filosofía

Explique y comente si, según Russell, nos conocemos mejor por familiaridad o por descripción.

## 11. Freud: Cinco conferencias acerca del psicoanálisis / Esquema del psicoanálisis

Explique y comente la idea de Freud de que para interpretar los sueños tenemos que analizarlos "en la dirección opuesta a la que funciona el sueño".

#### 12. Sartre: El ser y la nada

Explique y comente una de las actitudes que, según Sartre, puedo adoptar para recobrar la libertad que me quitan los demás.